

SOURCES

MAGAZINE MUNICIPAL DE NIEDERBRONN-LES-BAINS



ENVIRONNEMENT

Quel fleurissement pour demain ?

DOSSIER

Un été au fil des festivals
(musique, artisanat, spectacles)

ACTUALITÉS

Les commerçants
et artisans ont du cœur





EDITO



Françoise Vogt

Adjointe au Maire de Niederbronn-les-Bains

Un dynamisme réfléchi

La relance culturelle semble bien amorcée sur notre territoire, malgré un contexte mondial fragile. Nous avons effectivement besoin, plus que jamais, de retisser le vivre ensemble au fil de moments d'exception, d'émerveillement et d'évasion.

Ce soutien artistique cher à notre ville s'illustre pleinement par l'existence des 4 festivals présentés dans ce magazine, aussi différents que riches de talents : le festival En Pays d'Alsace, La Voix des Forges, le festival de l'Artisanat et Mômes en scène. Un 5ème festival est annoncé le 11 juin prochain : le festival des Harmonies, avec les harmonies du canton et la participation des élèves de l'école de musique (EMCN). Que de belles perspectives de rencontres culturelles pour tous les publics !

Les expositions au musée et à l'office du tourisme de l'Alsace Verte, les Journées de l'Archéologie, les spectacles du Moulin 9 sont autant d'occasions uniques et pertinentes ancrées dans la diffusion de l'art sous toutes ses formes.

SOMMAIRE

P. 3-4 - CONSEIL MUNICIPAL ET ETAT CIVIL

P. 5 - ENVIRONNEMENT

P. 6 -7 - DOSSIER : UN ETE AU FIL DES FESTIVALS

P. 8-9 - RENCONTRE : STEVE DUPOIZAT ET JEAN SALESSE

P. 10-12 - VIE COMMERCANTE

P. 13-16 - ACTUALITES ET AGENDA

Vous ferez également connaissance dans ces pages de Steve Dupoizat, le nouveau Directeur de notre casino.

La préservation de l'environnement : une priorité aussi pour Niederbronn-les-Bains avec la création d'un espace de biodiversité place Sainte Catherine, un éclairage réfléchi de nos rues et l'aménagement de l'entrée nord de la ville avec mise en valeur de la source Lichteneck.

Il est certain que l'engagement des artistes, des responsables de structures ou d'associations, des établissements scolaires, des bénévoles et de la municipalité qui déploient avec passion la culture et des projets innovants pour notre ville, grâce à un budget maîtrisé, fait rayonner Niederbronn-les-Bains bien au-delà et permet à chacun de retrouver doucement le sens du partage des idées et des émotions !

« Le monde est un immense jardin, c'est pour cela que la culture est importante »

Gaëtan Faucer

VOS ÉLUS

➔ ACTIONS ET DÉCISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

14 novembre 2022

- **Dépôt de Fonderie** : Après une visite du site de dépôt de sable de fonderie, le président de la Fonderie de Niederbronn-les-Bains a présenté aux élus le rapport d'exploitation 2021. Ce site permet de déposer des déchets inertes et non dangereux issus des procédés de moulage des pièces et de la fusion de la fonte.

- **Actualisation de tarifs** : Le conseil municipal a voté une actualisation des tarifs du Festival de l'Artisanat, notamment pour le raccordement électrique des stands, avec un tarif plus attractif pour les artisans proposant un atelier.

- **Une subvention de 1 821,63 €** est accordée au Club Vosgien de Niederbronn-Reichshoffen pour des travaux de rénovation de la toiture du chalet du Wintersberg.

- En 2023, le SDEA prévoit le remplacement du collecteur d'assainissement et le renforcement du réseau d'eau potable de la rue de la Paix. La commune en profite pour lancer une étude de maîtrise d'œuvre pour le **réaménagement complet de la voirie**.

- Bruno Wald, adjoint au Maire chargé de la sécurité publique, est désigné **Correspondant Incendie et Secours**.

- Le conseil municipal adopte la **nouvelle organisation du temps de travail** pour l'ensemble des services municipaux, afin de se mettre en conformité avec la législation. Suite aux conclusions de l'audit organisationnel des services, le conseil a validé le **recrutement d'un Directeur des Ressources Humaines**, amené à renforcer le pôle administratif et financier.

13 décembre 2022

- Les élus ont rencontré la direction de la SA La Source qui gère l'usine d'embouteillage Celtic, pour la présentation du bilan d'exploitation 2021 et les projets et perspectives de la société.

- La convention de partenariat avec l'association APOIN pour des chantiers d'insertion d'entretien des espaces naturels est renouvelée pour 2023.

- Le conseil municipal engage une réflexion pour la mise en place d'une **taxe sur les friches commerciales** à compter de 2024. Un accompagnement des propriétaires et des porteurs de projets est prévu.

- Le mandat de Bernard Thomas en tant qu'**Administrateur de la Régie Intercommunale d'Electricité** est renouvelé pour 4 années.

31 janvier 2023

- Dans le cadre du **Débat d'Orientation Budgétaire** pour 2023, les élus ont pris connaissance de la situation financière de la collectivité, tenant compte des évolutions conjoncturelles qui influent sur la capacité d'autofinancement.

- La ville sollicite diverses subventions au titre de la DETR (Dotation d'Équipement des Territoires Ruraux), de la DSIL (Dotation de Soutien à l'Investissement Local) et du FIPD (Fonds Interministériel de Prévention de la Délinquance) pour **une opération de rénovation de l'éclairage public, l'optimisation des installations de chauffage et l'extension du réseau de vidéoprotection**.

VISITE DES ÉLUS PUBLIÉRAINS



1) Visite d'une délégation du conseil municipal de Publier (ville jumelée), durant le week-end de lancement du Marché de Noël 2022.

2) Présence du Maire, Anne Guillier, et du Président du Comité de Jumelages, André Steinmetz, à la cérémonie des vœux de Bad Schönborn. Découpage de la galette des rois et du Bretzel de Nouvel An par Anne Guillier, Klaus Detlev Hüge, Maire de Bad Schönborn, et son épouse Anita.

CÉRÉMONIE DES VŒUX



P. Steinmann-Plücker



Naissances

21/10 : Ayden Dominique Johann,
fils de Yannick Johann et Solène Eichhorn

24/11 : Mathis Grieneisen,
fils de Florian Grieneisen et Priscille Schultz

08/12 : Muaz Abdullah Acu,
fils de Ismaël Acu et Merve Imeci

01/01 : Tylia Claudine Cindy Rosenfelder,
fille de Kevin Rosenfelder et Anaïs Heintz

19/01 : Elina Rasmus,
fille de Thomas Rasmus et Célia Veyrenc

**Un mariage à célébrer, une
naissance à déclarer ?**

Contactez la mairie : 03 88 80 89 89
ou info@niederbronn-les-bains.fr

PAROLE AUX GROUPES

NOUVEL HORIZON

“

Après deux années de perturbations très impactantes pour les finances de notre commune, une saine gestion des comptes, la reprise des activités économiques et de bons résultats de notre casino apportent un peu de souffle à notre commune.

Toujours très vigilants face aux nombreux défis (coûts des énergies et matières premières, guerre aux portes de l'Europe, dérèglements climatiques...), nous pouvons, enfin, réengager certains investissements, dans l'intérêt général. Les premiers travaux menés par le SDEA pour notre commune et son plan de travail pour la prévention des inondations en témoignent dès ce 1er trimestre. D'autres suivront.

L'année 2023 sera placée sous le signe des chantiers, pour l'avenir et la qualité de vie à Niederbronn-les-Bains !

”

NIEDERBRONN-LES-BAINS DEMAIN

“

- **Mireille Jaeger** : Depuis le 17 mai 2022, je fais partie du conseil municipal intégrée suite à la démission de Joseph Griesmar, élu de la liste Niederbronn-les-Bains Demain. Je suis donc conseillère de l'opposition, une opposition constructive qui s'investit et s'inscrit dans la concertation. Ravie de participer au développement de notre ville, et d'œuvrer pour la mise en place de projets réalistes et financièrement abordables.
- **Gilles Wagner** : Voilà presque une année que je siége au conseil municipal, membre du groupe Niederbronn-les-Bains Demain. Je mets mon énergie à participer et à faire avancer certains dossiers qui me tiennent à cœur, tels que la communication de notre ville ou les différents travaux de voirie, et ceci dans un esprit d'équipe, de concertation et de bienveillance. Seul on va vite, ensemble on va loin.

”

ENVIRONNEMENT

➔ QUEL FLEURISSEMENT POUR DEMAIN ?

UN FLEURISSEMENT HARMONIEUX ET RAISONNÉ À NIEDERBRONN-LES-BAINS



Le fleurissement et l'embellissement du cadre de vie tiennent une part importante dans l'aménagement de Niederbronn-les-Bains. Malgré les contraintes climatiques et les étés caniculaires de plus en plus fréquents, la municipalité et le service des espaces verts œuvrent au quotidien pour conserver leur excellence dans ce domaine, tout en développant un plan de fleurissement écoresponsable.

Margot Enderlin, conseillère municipale déléguée au développement durable, explique :

“ Devant les enjeux climatiques, le réchauffement et la sécheresse, il est de notre responsabilité de reconsidérer notre politique du fleurissement de la ville. Le challenge pour les années à venir est de trouver la bonne équation entre un fleurissement vertueux et un fleurissement qui continuera à émerveiller nos concitoyens, les touristes et les curistes.

Le label "Villes et Villages Fleuris" obtenu en 1996 par la Ville de Niederbronn-les-Bains témoigne de l'engagement, de l'adaptabilité et de l'inventivité des jardiniers communaux pour atteindre cet objectif.

Pour un fleurissement de qualité et économe en eau, plusieurs méthodes vertueuses et complémentaires sont employées à Niederbronn-les-Bains :

- La **réduction des plantations hors sols** (jardinières et suspensions)
- La mise en place de **plantes vivaces adaptées à un environnement sec et chaud**
- Le **paillage**, issu de la valorisation des déchets des espaces verts de la commune
- La mise en place d'**Ollas (jarres de terre cuite)** pour éviter les déperditions d'eau
- L'**adaptation des horaires d'arrosage** lors des périodes caniculaires
- L'arrosage au **goutte à goutte**

L'ÉCONOMIE DES RESSOURCES NOUS CONCERNE TOUS ! VOUS AUSSI, UTILISEZ CES MÉTHODES DANS VOTRE JARDIN POUR ÉCONOMISER L'EAU.



3 FLEURS POUR NIEDERBRONN-LES-BAINS

- 1996 : Obtention de la Première Fleur
- 1999 : Obtention de la Deuxième Fleur
- 2009 : Obtention de la Troisième Fleur
- 2022 : Maintien et validation de la Troisième Fleur par le Jury de Fleurissement d'Alsace

Ce label national encourage les démarches d'aménagement durable du paysage par les communes, ainsi que leur capacité à faire "entrer la nature en ville" et à mettre en valeur le patrimoine bâti et végétal.



Une journée de sensibilisation "**Le choix d'un fleurissement sobre en eau**" a été organisée le 14 février à Niederbronn-les-Bains par Alsace Destination

Tourisme. 130 personnes (agents techniques, responsables du fleurissement, élus...) ont suivi cette formation organisée conjointement avec le CNFPT (Centre National de la Fonction Publique Territoriale).

➔ UN NOUVEL ESPACE BIODIVERSITÉ PLACE SAINTE CATHERINE

Cet espace, situé en haut de la place Sainte Catherine, jouxtant la glacière, sera aménagé en 2023. En fin d'année dernière, l'endroit a été nettoyé des arbustes, ronces et mauvaises herbes. Le mur en grès, en partie éboulé, a été stabilisé et re-maçoné. Un espace de biodiversité trouvera sa place **pour attirer et abriter les insectes et les abeilles** par la mise en place de diverses plantes nécessitant peu d'apport en eau et d'éléments de décoration naturels : hôtels à insectes, rondins de bois, amoncellements de pierres de grès, plessis et ganivelles...

La surface sera délimitée en 3 zones : **une zone semi-ombragée** (avec bugle, sedum, genêt, achillée millefeuille), **une zone au soleil contre le mur** (avec népéta, bourrache, thym serpolet, romarin et un hôtel à insectes), et enfin **une zone maigre** (avec lavande, thymus vulgaris, sedum, saxifrage, aspérule). Ces différentes variétés de plantes seront installées ce printemps. Les parties en pente, au-dessous des murs en grès, seront recouvertes de plantes couvrantes à l'automne.



➔ UN ÉTÉ AU FIL DES FESTIVALS

5 festivals vivants proposés aux habitants, aux visiteurs et aux touristes durant l'été : le festival de l'Artisanat, le festival en Pays d'Alsace, le festival La Voix des Forges, le festival Mômes en Scène et le festival des Harmonies.

Leur point commun : une véritable aventure humaine, de riches découvertes culturelles, l'art à portée de tous, des partages d'émotions, des fêtes colorées, une multitude de souvenirs partagés et l'envie de recommencer. Des occasions originales de rencontres culturelles et festives à ne surtout pas manquer !

LE FESTIVAL DE LA VOIX DES FORGES



L'association La Voix des Forges voit le jour en 2020 sous l'impulsion de Céline Mellon, chanteuse lyrique et descendante de la famille de Dietrich, qui a souhaité faire partager sa passion de l'Opéra tout en renouant avec ses origines. De cette passion combinée de l'art musical et de l'histoire familiale est né Le Festival La Voix des Forges, qui se tient dans le berceau de la Société De Dietrich, les Forges du Jaegerthal datant de 1884.

La Voix des Forges propose un festival à la fois poétique, lyrique et bucolique. Ce concept novateur permet d'offrir à un nouveau public, hors des sentiers battus, en plein air, des spectacles de très haut niveau à des prix accessibles.

La Voix des Forges a vocation de s'inscrire durablement dans le paysage des Vosges du Nord, grâce à son originalité et ses valeurs culturelles et humaines.

Informations et réservations : www.lavoixdesforges.com

07/07 : Concert d'ouverture - Avec les plus beaux airs et ensembles du répertoire lyrique exécutés par les chanteurs du festival.

09/07 : Le Barbier de Séville revisité - Les chanteurs de la Scala de Milan reviennent !

15-16/07 : La grande Duchesse de Gerolstein - Sur scène, 30 artistes (musiciens, acteurs, choristes et solistes).

LE FESTIVAL EN PAYS D'ALSACE

C'est en juillet 2017 que naît, sur notre territoire, le Festival En Pays d'Alsace. À l'origine de ce festival, un jeune chef de chœur, Luciano Bibiloni, qui dirige alors le chœur "Les Voix d'Ile-de-France" en région parisienne. Chœur composé de chanteurs amateurs et passionnés, désireux de travailler leur voix en découvrant partitions musicales et œuvres lyriques. Après un détour en Savoie, les choristes font le choix de poser leurs valises en Alsace, dans les Vosges du Nord, pour une semaine de stage intensif de chant à Oberbronn où ils préparent, en toute sérénité et quiétude, les concerts qui marqueront chaque édition du Festival. Les communes de Reichshoffen et Niederbronn-les-Bains ont été très vite séduites par ce concept inédit permettant à des chanteurs amateurs du territoire, d'Alsace et d'ailleurs de se joindre aux Voix d'Ile-de-France, de côtoyer chanteurs solistes et musiciens professionnels, pour vivre un temps musical très fort à chaque début d'été.

Au fil des années, cette parenthèse musicale, combinant concerts lyriques, récitals et stage de chant, fait son chemin et connaît un succès grandissant. À l'initiative de notre commune, un chœur éphémère se crée, qui accueille, édition après édition, des femmes et des hommes, chanteurs amateurs avides d'apprentissage musical et de partage. Fin 2022, se crée l'association Les Chœurs du Rhin, pour asseoir l'ancrage territorial du festival et accompagner son développement.



Nouveauté pour l'édition 2023 (10/07 au 17/07) :

L'ensemble vocal et des élèves de l'École de Musique du Canton de Niederbronn-les-Bains se joignent au chœur de stage et au chœur éphémère pour travailler les œuvres au programme, toujours proposées par le Chef Luciano Bibiloni, nommé au grade de Chevalier de l'Ordre des Arts et des Lettres en 2021. Ainsi, ce sont **plus de 100 choristes, plusieurs solistes et plus de 40 instrumentistes qui proposeront le concert de clôture du Festival En Pays d'Alsace, lundi 17 juillet à 20h à l'église Saint Martin.** Un moment exceptionnel à ne rater sous aucun prétexte !



festival de l'artisanat NIEDERBRONN LES BAINS

LE FESTIVAL DE L'ARTISANAT

Le 3^{ème} dimanche de juillet, la ville organise le grand festival de l'artisanat, le plus important de ce type dans la région. **En partenariat avec la Chambre de Métiers, une soixantaine d'artisans de talent exposent et proposent des démonstrations de leur savoir-faire dans les rues commerçantes du centre-ville.** Les commerces sont également invités à ouvrir leurs portes et à investir l'espace public devant leur magasin.

Cette journée estivale et festive, à destination d'un public familial, est agrémentée de nombreuses animations : **concerts, déambulations, manèges, restauration, buvette...** Pour cette 2^{ème} édition, l'accent sera porté sur les démonstrations de savoir-faire et les métiers anciens de l'artisanat.

Rendez-vous dimanche 23 juillet (entrée, navettes et parkings gratuits) :

- À partir de 10h : retrouvez les artisans dans les rues commerçantes
- La fête se poursuivra jusqu'à la tombée de la nuit au parc du casino (concerts, buvette et restauration...)



Programmation à venir sur www.niederbronn-les-bains.fr

MÔMES EN SCÈNE

Au mois d'août, la place du Bureau Central et le parc du Golf vibrent durant 5 jours au rythme des Arts Vivants de Rue. Artistes, musiciens, comédiens, chanteurs, marionnettistes et inventeurs de tous les genres se succèdent pour offrir de délicieux moments de rire et de bonheur aux petits et grands festivaliers, accompagnés par une brigade impressionnante de bénévoles de tous les âges.



Mais pas que ! Mômes en Scène se veut aussi être un lieu de rencontres intergénérationnelles, pédagogiques et écologiques à travers divers ateliers proposés par des professionnels et des bénévoles. Cette programmation riche et variée attire un public très nombreux du territoire mais également d'autres régions de France, avec une moyenne de 15 000 visiteurs. Cet éco-festival à taille humaine s'invite également dans plusieurs communes du territoire. Avec 10 représentations par jour (cirque, poésie, concert, théâtre, humour), des ateliers artistiques, un village de jeux, ce festival a été inventé et créé spécialement pour les enfants et leur famille. **Ne manquez pas la prochaine édition programmée du 2 au 6 août 2023.**

Plus d'informations sur www.reseau-animation.com

Ce festival "jeune public" est organisé chaque été par le RAI, association Réseau Animation Intercommunale.

Sa mission : sensibiliser à l'éducation citoyenne et à l'écocitoyenneté en proposant des animations et des spectacles de qualité, pour favoriser le lien social. C'est en 2005 que naît la 1^{ère} édition de cet événement, sous la dénomination "Rêves de Mômes", prolongement des animations de rue et spectacles pour les enfants du territoire. Depuis, le succès ne cesse de croître.

LE FESTIVAL DES HARMONIES

Pour notre plus grand bonheur, un 5^{ème} festival vient de s'annoncer. **Le Festival des Harmonies se produira le 11 juin** à partir de 11h30 dans le cadre magnifique du Château De Dietrich à Reichshoffen. **La Musique Municipale de Niederbronn-les-Bains s'associe au festival !** Sous l'égide de l'EMCN, 3 concerts seront proposés par les harmonies de Niederbronn-les-Bains, Reichshoffen, Offwiller, Gumbrechtshoffen et Oberbronn-Zinswiller, avec la participation des élèves en formation de 1^{er} cycle de l'école de musique. Une belle aventure en perspective. Longue vie au Festival des Harmonies, qui changera de localité chaque année !

RENCONTRE

UN NOUVEAU DIRECTEUR POUR LE CASINO BARRIÈRE



« CAPITALISER LES EXCELLENTS CHOIX RÉALISÉS AU PRÉALABLE »

À la tête du casino de Niederbronn-les-Bains depuis le 21 novembre 2022, Steve Dupoizat se dit fier et honoré de reprendre les rênes d'un établissement qui se porte plutôt bien.

À l'âge de 22 ans, il fait ses premières armes au casino de Nice. Avec beaucoup d'humilité, il remercie la politique affichée par le groupe Barrière qui privilégie la promotion interne. Grâce à l'accompagnement familial dispensé par le groupe, Steve Dupoizat a franchi tous les échelons qui lui permettent aujourd'hui, à seulement 42 ans, de diriger un établissement d'une soixantaine d'employés. Avant son arrivée en Alsace, Steve Dupoizat a passé 12 années au casino de Toulouse, puis 3 ans en Egypte où il a dirigé 2 établissements du groupe Barrière, le El Gezira Sofitel et le Pacha, un bateau sur le Nil qui accueille un casino. Sa mission terminée, la nostalgie de la France, sa gastronomie et sa culture se font ressentir. Après quelques propositions, dont la Suisse, sa bonne étoile (comme il aime à le souligner) le mène en Alsace. Il quitte le Caire un 18 novembre et pose ses valises à Niederbronn-les-Bains dès le 21 novembre. Cette flexibilité, facilitée par son statut de célibataire, lui permet une transmission en douceur durant une semaine avec son prédécesseur.

Steve Dupoizat a très vite pris ses marques au casino de Niederbronn-les-Bains. "C'est facile" se plaît-il à dire avec modestie, "tous les établissements Barrière fonctionnent avec la même logique de marque". Il a été particulièrement touché par l'accueil chaleureux que lui ont réservé ses collaborateurs et les membres de la municipalité lors d'un cocktail d'intégration. Le terme de continuité revient fréquemment dans ses propos et reflète un profond respect pour ce qui a été réalisé auparavant. Il souhaite poursuivre la démarche engagée dans un intérêt collectif pour lui et ses équipes, dans un climat apaisé et sans frustration.



Ben (Commis restaurant), Luc (Directeur restauration), Léa (Assistante clientèle), Steve (directeur de l'établissement), Stéphanie (Chef de rang), Raphaël (Membre du comité de direction), Louis (Chef de rang), Fabien (Apprenti barman)

"Avec un œil neuf, j'essaie de comprendre les choix qui ont été faits. Force est de constater qu'ils sont majoritairement opportuns. Je dispose d'un outil d'excellence, en forte croissance, qui nécessite un minimum d'amélioration". Tel est le constat de Steve Dupoizat après 2 mois de présence.

Il a en effet la chance d'avoir hérité d'un casino en bonne santé économique, qui fait d'ailleurs partie des 10 casinos du groupe Barrière qui développe une croissance à deux chiffres.

Il remercie ses prédécesseurs et Anne Guillier, Maire de la commune, pour leurs choix courageux après la crise sanitaire du Coronavirus. La re-commercialisation de l'établissement a permis une relance de l'activité et le maintien d'une bonne atmosphère.

FAIRE RAYONNER NIEDERBRONN-LES-BAINS !

Steve Dupoizat est très sensible au cadre exceptionnel de son nouvel environnement de travail et souhaite promouvoir cet endroit magnifique en organisant davantage de séminaires d'entreprises et d'événements institutionnels. Le développement de cette activité rejaillira sur la notoriété et l'attractivité de la ville de Niederbronn-les-Bains. Depuis son installation à Niederbronn-les-Bains, Steve Dupoizat est entièrement tourné vers sa prise de fonction et ses moments de loisirs sont rares, mais il ne s'en plaint pas, bien au contraire. Ce passionné d'Histoire et d'aérospatiale avoue que pour l'instant, son "job passe avant le reste". Il peut compter sur l'appui de Laurent Balmier, ancien directeur du casino de la commune, actuellement directeur opérationnel auquel sont rattachés les directeurs généraux du Touquet et de Niederbronn-les-Bains. Après avoir beaucoup voyagé, Steve Dupoizat constate qu'il a beaucoup de chance de vivre en France et en Alsace en particulier et que notre pays mérite qu'on y soit pleinement attaché.



HOMMAGE À JEAN SALESSE, CITOYEN D'HONNEUR DE NIEDERBRONN-LES-BAINS

La ville de Niederbronn-les-Bains tient à rendre un fervent hommage à Jean Salesse, disparu à l'âge de 84 ans.

Lors de la cérémonie des vœux du Maire du 6 janvier dernier, la municipalité avait prévu de remettre à Jean Salesse la médaille de Citoyen d'Honneur, en même temps qu'à 2 autres figures emblématiques de la cité, Jacqueline Schied et Jacques Sauquet. La maladie n'aura pas permis à Jean Salesse d'être présent à cette cérémonie et il nous a malheureusement quittés le 15 janvier de cette année.

ENGAGEMENT, INVESTISSEMENT ET COMBAT POUR L'HISTOIRE

Bourguignon de naissance, Jean s'installe en Alsace en 1971. Il était alors jeune cadre chez De Dietrich. Il a très vite adhéré au Club Vosgien et dès qu'il le pouvait, a sillonné les nombreux chemins de randonnée, à l'affût de la moindre curiosité ou particularité pour partager ce qu'il découvrait.



En 1999, il sort Major de promotion de son stage de Guide de Randonnée Pédestre. La promotion 2009 des GRP porte d'ailleurs son nom. Inlassablement, il parcourait les sentiers du Club Vosgien et a formé des générations de guides. **Pédagogue dans l'âme, il aimait partager son savoir et rédigeait régulièrement des articles sur des plantes et fleurs dans le bulletin du Club Vosgien.**

Il devient tout naturellement **membre de la SNHA (Société Niederbronnaise d'Histoire et d'Archéologie), puis de la SHARE (Société d'Histoire et d'Archéologie de Reichshoffen et Environs)**, avec toujours la volonté de se rendre utile et de partager. À l'heure de la retraite, en 1998, il se concentre pleinement à la vie associative.

Ses connaissances approfondies de l'histoire locale et en particulier de celle des De Dietrich lui ont permis de publier de nombreux textes et de collaborer activement au livre consacré à Niederbronn-les-Bains "Aux Sources de la Mémoire". Il a également animé quelques conférences sur la généalogie des De Dietrich, qu'il connaissait sur le bout des doigts.

Son intérêt pour les châteaux forts et bien sûr pour la Wasenbourg l'a amené à être un des membres fondateurs de l'association des Amis de la Wasenbourg, en 2006, et à publier son livre "Wasenbourg si tu m'étais contée..." en 2018.

La commune avait sollicité Jean Salesse pour l'accompagner dans ses démarches administratives avec l'État, propriétaire du château, afin d'obtenir le feu vert pour le lancement des travaux de restauration.

Il était également administrateur de la Régie Intercommunale d'Electricité de 1999 à 2006, dont 2 années de présidence.

Jean Salesse nous laisse un immense héritage humain et intellectuel et c'est cette image que nous garderons de lui.

VIE COMMERCANTE

➔ CONNAISSEZ-VOUS VOS COMMERCANTS ?

(Re)découvrez les savoir-faire de votre ville !

AMAP COLLECTIF POTAGER



Une AMAP, Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne, c'est la solution pour se fournir en produits locaux et de qualité, à un prix équitable et en lien direct avec les paysans.

Les adhérents de l'AMAP Collectif Potager viennent ainsi récupérer leurs paniers de fruits et de légumes bios les mardis soir, sous le préau à l'arrière de l'ancienne école maternelle du Petit Pont, auprès de Jean Becker, un paysan engagé qui exploite des terres à Wimmenau, Ingwiller et Niederbronn-les-Bains.

D'autres produits sont proposés : œufs de la ferme plein air, pain bio et, sur commande, de la viande d'agneau bio et des poulets. L'engagement des adhérents vaut pour une saison. Celle de printemps-été redémarrera le 18 avril après une pause liée à la saisonnalité agricole et sera marquée, comme à chaque fois, par un "amapéro" convivial entre producteurs et adhérents. Une bonne occasion pour venir se renseigner directement auprès des adhérents de cette AMAP.



Les mardis à 18h30-19h30 sous le préau de l'ancienne école du Petit Pont (1 semaine sur 2 en automne-hiver)

**Renseignements et inscriptions :
contact@collectif-potager-niederbronn.fr
ou 06 81 24 78 42
www.collectif-potager-niederbronn.fr**

GARAGE MEYER



Jean Meyer a exercé plus de 10 ans en tant que mécanicien au sein du garage Krebs, avant d'en reprendre la gérance en 2015 à l'occasion du départ en retraite de Roland Krebs. En 2021, il transfère l'activité du garage historique de la rue des Romains dans des locaux flambants neufs qu'il a fait construire au 1 chemin des fraises, derrière la gare SNCF. Ce transfert s'est accompagné de l'installation d'une station-service, un équipement particulièrement attendu par les habitants, les professionnels et la municipalité, ainsi que d'une station de lavage complète. Équipé d'un logiciel multi-marques, l'équipe du garage Meyer assure l'entretien et la réparation de véhicules de toutes marques et met en avant ses valeurs de sérieux et de fiabilité. En tant qu'agent Citroën, il conseille sa clientèle dans le choix d'un véhicule neuf, ainsi que pour son financement. À terme, Jean Meyer envisage de développer la vente de véhicules d'occasion et la location courte durée.

**Du lundi au vendredi 8h-12h et 13h30-18h
Samedi de 8h-12h
1 chemin des fraises
03 88 09 03 66 - garagemeyerniederbronn@orange.fr**

SOA'Z, CRÉATRICE MODE, PRÊT-À-PORTER ET RETOUCHES



Il ne faut pas hésiter à sonner à la porte de cette maison située au 10 route de Jaegerthal pour découvrir la boutique et l'atelier d'une créatrice autodidacte, passionnée et inspirée. Installée à Niederbronn-les-Bains depuis l'été 2022, Lionella Zeyringer crée sur mesure des articles et accessoires de mode femme et enfant : robes, vestes, sacs, pochettes, housses, tabliers... Elle décrit son style comme "casual chic, street wear, élégant et décontracté", avec d'originaux mélanges de tissus (wax, cotons...), où transparaît l'influence de ses origines malgaches. En plus de cette activité de créatrice, Lionella propose également une collection de prêt-à-porter, ainsi que ses services de couture et retouche pour tout type de vêtements.

**Lundi, mardi et jeudi 8h30-12h et 13h30-17h30,
Vendredi et samedi 8h30-12h et 13h30-15h30 - 10 route de Jaegerthal
06 81 99 18 73 - lionella.zeyringer44@gmail.com - Facebook Soazlionella**

ÉPICERIE FINE L'ÉPICIA



En plus d'un choix unique d'épices et de thés, Laurence Schneider propose une sélection de petits trésors du terroir local et du bout du monde, véritable liste à la Prévert pour les amoureux du goût : rillettes de truite, pâtés, terrines et baeckeoffe cuisinés par un restaurateur de Saverne, houmous aux graines de Nigelle et butternut à la verveine, confitures et sirops bios de Geiswiller, tapas et tartinables de la mer (St Jacques, langoustines...), sardines millésimées, chocolats belges, nougats de la Vallée de la Bruche, cafés, tisanes, matés, vins bios de Ribeauvillé, condiments, moutardes, sauces aux épices fraîches, poivre frais de Kampot, huiles bios de Dordogne, ail noir de la Drôme, bières de Bitche, rhums arrangés, miel de Niederbronn-les-Bains... Ainsi que toute une gamme de théières, services à thé, moulins à poivre, à sel et produits isothermes : gourdes, mugs, travel-mugs et boîtes de repas. Autant d'excellentes idées cadeaux sous forme de panier à composer selon ses goûts.

9h-12h et 14h-18h30 (sauf lundi matin fermé, mercredi après-midi 15h-18h30 et samedi après-midi 14h-17h)
9 rue du Gal de Gaulle - 03 88 94 96 69
Facebook L'Épicia

SELECTOUR NOREST VOYAGES



Du mardi au vendredi 9h-12h et 14h-18h30, le samedi 9h-12h
3 rue de la République - 03 88 09 71 72 - norest-niederbronn@selectour.com - www.norest-voyages.fr

COIFFURE CHRISALINE



Ici, on a l'amour du métier et le goût de l'excellence. Christian, Aline et leur équipe de 6 coiffeuses se forment en permanence aux dernières tendances de la coiffure auprès des meilleurs spécialistes. Parmi les dernières formations en date : celles des nouveaux éclaircissements "Baby highlights" ou du barbier Marc Thibault. Marc Dugast lui-même, le créateur de la discipline, leur a transmis les étonnants secrets de la morphocoiffure, qui permet de conseiller une coupe parfaitement adaptée en fonction de la morphopsychologie, c'est à dire de la silhouette, de la forme du visage et du type de personnalité. Les teintures utilisées sont 100% végétales, non toxiques, moins agressives pour le cuir chevelu, pour plus de brillance grâce aux propriétés naturelles des plantes et pour un meilleur respect de l'environnement. On se sent bien tout de suite dans ce salon de coiffure et de beauté, grâce à son ambiance chaleureuse, à sa déco soignée aux allures d'appartement, et à l'accueil souriant et prévenant de toute l'équipe.

Du lundi au samedi sur rendez-vous
1 avenue de la Libération - 03 88 80 80 59
Facebook Chrisaline Coiffure - www.chrisaline.com

NOUVEAU À NIEDERBRONN-LES-BAINS...

- L'Encre du Shaman, salon de piercing et tatouage : 8 place de l'Hôtel-de-Ville - 07 68 27 76 75
- Cabinet de pédicurie-podologie (Nelly Joganah Lapp) : 4 place des Thermes - 03 88 09 42 38
- Hypnothérapie (Audrey Pons) : 13 rue du Dr Munsch - 07 66 35 70 31



➔ LES COMMERÇANTS ET ARTISANS ONT DU CŒUR !

Le 26 janvier a eu lieu l'Assemblée Générale constitutive de "Cœur de Niederbronn-les-Bains", la nouvelle association de commerçants, artisans et hôteliers-restaurateurs. Objectif : fédérer l'ensemble des professionnels de la commune et faire rayonner leurs savoir-faire.

Niederbronn-les-Bains a la chance de posséder un centre-ville vivant et attractif, un atout désormais rare pour les communes de taille équivalente. Commerçants, artisans et hôteliers-restaurateurs comptent parmi les principaux acteurs de cette animation, contribuant au dynamisme de l'écosystème niederbrannois qui repose pour une bonne part sur le thermalisme et le tourisme.

C'est pour défendre et promouvoir ce savoir-faire de proximité que 13 membres fondateurs ont créé, le 26 janvier dernier, une nouvelle association de commerçants, artisans et hôteliers-restaurateurs. Dès le lendemain de l'AG constitutive, leur première mission a été d'aller à la rencontre de leurs collègues pour présenter l'association et leur proposer d'y adhérer. Leur ambition est de fédérer le plus grand nombre de professionnels de la commune, afin de constituer une association forte et représentative.



Les 13 membres fondateurs de l'association au soir de l'AG constitutive : Auto-école des Thermes, Camping du Heidenkopf, Casino Barrière, Chaussures Ellen, Ets Gilger, garage Meyer, Le Pâtissier des Thermes, Mary Cohr, Mots de Passage, MW Informatique, Optique des Cuirassiers, Pâtisserie Mary, Toto à vélo.

Dans le même temps, des contacts sont noués avec les principales parties prenantes du territoire, des secteurs institutionnels, économiques et associatifs, en vue de tisser des liens de partenariat. "Cœur de Niederbronn-les-bains" se veut ouverte sur le monde et son époque.



L'association entend s'inscrire dans la durée et se structure pour cela de manière professionnelle, avec la mise en place d'outils de communication internes et externes efficaces. Cette recherche d'efficacité est une nécessité pour des professionnels dont l'activité laisse peu de temps libre.

Ces outils permettront le partage des informations utiles entre adhérents et des bonnes pratiques avec d'autres associations de commerçants.

Des projets d'animations sont en cours de réflexion, avec pour objectif de faire redécouvrir aux Niederbrannois et aux visiteurs la richesse de notre tissu commercial et artisanal. Les premières actions verront le jour prochainement, une fois le travail de structuration achevé.

LE CŒUR BATTANT DU CENTRE-VILLE



Le nom de l'association a fait l'objet d'une concertation entre membres fondateurs. La symbolique du cœur a finalement remporté l'adhésion : le cœur, indispensable à la vie (dans la ville), porte les notions de chaleur et de générosité (accueil). C'est aussi une forme de commerce et d'artisanat de proximité, à taille humaine et au cœur de la ville, que cherche à défendre l'association. C'est enfin une symbolique universelle qui se prête avec bonheur à toute forme de déclinaison pour les futures animations et communications ("J'♥ Niederbronn-les-Bains, j'♥ mon commerce").

Longue et belle vie à "Cœur de Niederbronn-les-Bains" !

→ UNE NOUVELLE EXPOSITION AU MUSÉE : FRAGMENTS MMXIII, PIERRE GANGLOFF DIALOGUE AVEC LES COLLECTIONS



La Maison de l'Archéologie des Vosges du Nord a rouvert ses portes le 1er mars, après sa traditionnelle fermeture hivernale. Pour cette saison 2023, le musée de Niederbronn-les-Bains accueille pour la première fois les œuvres contemporaines de Pierre Gangloff, artiste alsacien résidant à Reichshoffen.

S'inspirant de références issues de l'Histoire ou de la mythologie, il manie avec précision les techniques de la gravure, du dessin et de la peinture. Les créations de Pierre Gangloff, entre figuration et abstraction, constituent des récits universels où le sacré prend toute sa place.



Exposition inaugurée le 4 mars 2023. À découvrir jusqu'en décembre 2023 aux horaires d'ouverture habituels (www.niederbronn-les-bains.fr)

→ DONATIONS SCHELLMANN'S À LA MAISON DE L'ARCHÉOLOGIE

La Maison de l'Archéologie des Vosges du Nord a réceptionné un important don pour sa bibliothèque scientifique. Il s'agit d'un précieux fonds documentaire composé d'archives constituées par René Schellmanns, cofondateur du musée et à l'origine d'une bonne partie des objets exposés au musée. C'est sa fille, Arielle, qui a souhaité faire don des œuvres photographiques, scientifiques et graphiques de son père. Ces documents représentent une valeur historique et patrimoniale très importante pour la commune.



Arielle Schellmanns, accompagnée par Jeannot Hoeffler, a déposé un ensemble d'archives produites par René Schellmanns. Ce précieux fonds documentaire a été réceptionné avec l'aide de Gaëlle Rybienik, attachée de conservation au Parc des Vosges du Nord et Jean-Claude Gérold, référent de la Maison de l'Archéologie.

→ JOURNÉES DE L'ARCHÉOLOGIE EN ALSACE



Les 10 et 11 février derniers, une centaine de spécialistes de l'Archéologie se sont retrouvés au Moulin 9 pour un événement d'envergure organisé par la Direction Régionale des Affaires Culturelles du Grand Est, en collaboration avec la Ville de Niederbronn-les-Bains. Ces deux journées de travail ont permis aux différents acteurs, dont le musée de la commune, de dresser le bilan des récentes recherches archéologiques qui se sont déroulées en Alsace.

→ CONNAISSEZ-VOUS... LE CURÉ JEAN-DAVID REICHARD ?



Samedi 21 janvier, deux conférences et une messe d'action de grâce présidée par Monseigneur Gilles Reithinger ont eu lieu à l'église St Martin, en mémoire du 200ème anniversaire de l'abbé Jean-David Reichard. Ordonné prêtre le 26 juin 1819, il fut d'abord nommé vicaire à la paroisse St Georges de Haguenau le 1er août 1819, puis curé de Niederbronn-les-Bains le 1er janvier 1821.

■ AUX SOINS DES MALADES ET DES PERSONNES ÂGÉES

En visitant ses paroissiens, le curé rencontre Elisabeth Eppinger qu'il soutient dans l'épreuve de la maladie et dans l'éveil de sa personnalité spirituelle. Le 28 août 1849, aidée par l'abbé Reichard pour convaincre l'évêque de Strasbourg Monseigneur André Raess de son projet, Elisabeth Eppinger fonde la Congrégation des Sœurs du Très-Saint-Sauveur, ayant comme but de soigner des malades à domicile et en milieu hospitalier.

■ À L'ORIGINE DU CHANTIER DE LA CONSTRUCTION DE LA CHAPELLE

Il mène de front le chantier de la construction d'une nouvelle maison des sœurs et d'une nouvelle chapelle. C'est le 2 août 1856 qu'il renonce à sa charge de curé et quitte le presbytère pour s'installer au couvent, alors remplacé par le curé Rauch. L'abbé Jean-David Reichard, décrit comme bon, jeune et zélé, a consacré ses forces et son cœur au bien-être des malades et des familles dans une démarche exemplaire. Il décède le 24 juillet 1867 à 71 ans. Le 31 juillet de la même année, mère Alphonse Marie meurt à son tour, à l'âge de 53 ans.

VIE COMMUNALE

➔ MÉDIATION TABAC : LA VILLE S'ENGAGE AUX CÔTÉS DE LA LIGUE CONTRE LE CANCER

Depuis 2018, la Commune est partenaire du comité du Bas-Rhin de la Ligue contre le cancer (Ligue 67). Afin de lutter contre le tabagisme et en partenariat avec le CMJ, 7 espaces communaux ont été labellisés "sans tabac". La lutte se poursuit et la commune développe ses actions de prévention, aux côtés de la Ligue 67.

En 2021, Niederbronn-les-Bains devient commune pilote dans la poursuite de la "dénormalisation du tabagisme". L'objectif ? Que chacun puisse mesurer l'ampleur que représente le tabac dans son quotidien, puis adopter des comportements favorables à la santé.



Avez-vous eu l'occasion de rencontrer les "médiateurs tabac" de La Ligue 67 ? Étudiants formés pour vous informer ou vous conseiller sur la thématique tabac, ils seront régulièrement présents au centre-ville et notamment au marché hebdomadaire, jusqu'en 2024. N'hésitez pas à les solliciter !

Prochain rendez-vous avec la Ligue contre le Cancer le 1er avril, à l'occasion du nettoyage de printemps.

Le saviez-vous ?

Le tabac est responsable de 75 000 décès chaque année en France (soit 205 par jour), dont 45 000 par cancer. Ensemble, mobilisons-nous pour la santé !

➔ CONSEIL MUNICIPAL

Suite à la démission de Nicole Antoine, Frédérique Pfund est installée dans sa fonction de conseillère municipale. Hervé Buisson succède à Nicole Antoine en tant que conseiller municipal délégué au Sport.



Frédérique Pfund



Hervé Buisson

À noter : Clarisse Metz remplace Nicole Antoine au sein du comité de l'OCSL.

➔ L'ARMÉE S'INVITE À L'ÉCOLE

En opération extérieure au moment des fêtes de fin d'année, les soldats du 3ème Escadron du 2ème Régiment de Hussards ont eu la belle surprise de recevoir des lettres de soutien et quelques douceurs envoyées par le maire de Niederbronn-les-Bains et les élèves de l'école primaire. En guise de remerciement, **les Hussards ont investi durant une journée la cour du groupe scolaire et proposé des ateliers permettant à des écoliers enthousiastes de découvrir tout un panel de matériel militaire : quad, mini char, système de photographie longue vue, vêtements de camouflage...** Anne Guillier, Maire de Niederbronn-les-Bains, son adjointe Françoise Vogt et Bertrand Bucher, Correspondant Défense, ont participé à cette belle opération qui sera renouvelée pour poursuivre les liens étroits entre la Nation et ses armées.



➔ LE SERVICE DE TRANSPORT À LA DEMANDE "TAXIS POUR TOUS" DEVIENT TI'GO...

Le service est désormais directement géré par la Communauté de communes du Pays de Niederbronn-les-Bains ! En savoir plus : www.ccpaysniederbronn.fr

NOUVEAU : TAXI POUR TOUS DEVIENT TI'GO

Le service de Transport Intercommunal du Pays de Niederbronn-les-Bains

À partir du 27 février 2023

Je réserve mon déplacement

- Sur start.tigo.padam.io
- Sur l'application mobile TI'GO
- Au 03 88 05 49 79

À l'heure du départ, je suis prêt(e) à partir et j'attends le conducteur à l'endroit indiqué.

Je me laisse conduire jusqu'à ma destination en toute sécurité.

Tarif par trajet
normal : 3 €
réduit : 1€

EXCLUSIVEMENT SUR RÉSERVATION

➔ LE JARDIN DE LA PORCELAINE



Le Jardin de la Porcelaine est une activité proposée par le service Qualité de Vie. Ce groupe de passionnées de peinture existe depuis 20 ans déjà et était plus connu sous le nom de "peinture sur porcelaine". Tous les 15 jours, les artistes en herbe se retrouvent le jeudi à la Maison de la Musique et des Associations (MMA), sous la houlette de Marie-Andrée Schuster. Avec habileté et dextérité, elles savent peindre sur différents supports et peuvent même redonner une seconde vie à d'anciennes porcelaines. Cette pratique nécessite une concentration extrême jusqu'à la touche finale de la mise en cuisson.

Plus d'informations à l'occasion du forum Qualité de Vie le 30/06 à l'ancienne école du Petit Pont ou auprès de votre Coordinatrice Qualité de Vie, Cathy Dhesse : 03 88 80 89 97 ou c.dhesse@niederbronn-les-bains.fr

➔ CITOYENS D'HONNEUR

Après 2 années d'interruption en raison du contexte sanitaire, la traditionnelle cérémonie des vœux du Maire s'est tenue au Moulin 9 le 6 janvier dernier. Une belle occasion pour le maire, Anne Guillier, de mettre en lumière 3 Niederbronnais au parcours particulièrement exemplaire en les nommant Citoyens d'Honneur :



• **Jacqueline Schied** pour son engagement public et son investissement sans faille dans les domaines culturels et sociaux. Ses 4 mandats électoraux lui ont permis de créer la banque alimentaire et de monter des expositions artistiques à l'Office de Tourisme. Passionnée de musique classique, Jacqueline a beaucoup œuvré pour offrir aux Niederbronnais une programmation culturelle de grande qualité. Nous lui devons également les Guinguettes du Herrenberg qui font le plein durant tout l'été.

• **Jacques Sauquet** pour son implication dans de nombreuses associations comme l'association des commerçants, l'amicale des Tacos d'Alsace du Nord, l'AVANE, le club Pyramide, le club de Golf, le Lions Club, Télévision des Vosges du Nord ou encore la Croix-Rouge.

Durant 22 ans, avec l'appui d'une belle équipe de bénévoles, il nous a charmés avec son karaoké géant qu'il animait lui-même dans le parc du casino. Nous lui devons également le Marché aux Fleurs du 1er Mai, repris depuis par l'association des Amis des Fleurs, Fruits et Jardins.

• **Jean Salesse**, qui n'a pas pu être présent à cette soirée (hommage en P.g)

➔ RETOUR EN IMAGES...



Une seconde édition pour la Nuit de la lecture (20/01)



300 participants à la WinterParty des Aqualies (04/02)



La mairie illuminée pour la Journée internationale de l'épilepsie (14/02)



2 Niederbronnais sacrés champions de France de Tir : Nathan Schwenk et Clémentine Krumm

AGENDA



VOS RENDEZ-VOUS À NIEDERBRONN-LES-BAINS

À partir du 1er avril 2023



AVRIL

01/04 | **Nettoyage de printemps** 9h départ Bureau Central et **spectacle Les Frères Taloche** à 20h30 au Moulin 9

15-16/04 | **Courses Nature** des Vosgirunners

16/04 | **Concert de printemps** de la Musique Municipale à 16h au Moulin 9

25/04 | **Conférence "Faisons la fête, mais faisons la bien : les dangers de l'alcool"** par Norbert Ditsch (Croix Bleue Région Alsace) à 20h au Moulin 9

29-30/04 | **Opération "Une Rose, un Espoir"** au profit de la Ligue contre le Cancer

30/04 | **Cérémonie du Souvenir des Déportés** 11h au monument aux Morts

MAI



01/05 | **Fête de l'écotourisme** 9h-17h (marché aux fleurs, randonnées guidées, visites au château, portes ouvertes des serres municipales, vernissage de l'exposition "Au fil de l'eau")

08/05 | **Cérémonie commémorative** 11h au monument aux Morts, **marché aux puces** du VNH 8h-18h avenue Foch, **soirée tartes flambées** ICE Réseau Francophone au foyer protestant

11/05 | **Job Dating** 9h-13h au Moulin 9 (www.ccpaysniederbronn.fr)

13/05 | **AquaKids** du TriClub Vosges du Nord aux Aqualies et **Nuit européenne des musées** à partir de 19h à la Maison de l'Archéologie (visites libres et commentées gratuites)

30/05 | **Conférence "Le Grand Wintersberg, sa nature au fil des saisons"** par Michel Rauch à 20h au Moulin 9

JUIN

03/06 | **Comédie "La folle histoire du couple"** à 20h30 au Moulin 9

03-04/06 | **Les 20 ans du Vosges du Nord Handball** au gymnase

07/06 au 07/07 | **Exposition itinérante "Par'Chemins et Châteaux"** à la Maison de l'Archéologie (l'Alsace des XIIe et XIIIe siècles)

11/06 | **Waldfescht au Grand Wintersberg** avec le Club Vosgien et **Festival des Harmonies** de l'École de Musique du Canton de Niederbronn 11h30-20h à Reichshoffen

16/06 | **Spectacle de fin d'année des ateliers théâtre jeunes** 20h au Moulin 9

17/06 | **La Chorale Concordia accueille la chorale Cantica de Raedersheim** à l'église St Jean

21/06 | **Fête de la Musique** à partir de 19h au parc du Casino et à partir de 20h à la Guinguette du Herrenberg



23/06 | **Spectacle musical "Mundo Pataqués"** Alain Schneider à 20h au Moulin 9

25/06 | **Livres en fête** : rencontre avec des auteurs adulte et jeunesse 15h-19h au parc du Golf

30/06 | **Forum Qualité de Vie** 14h-17h à l'école du Petit Pont

VOIR ÉGALEMENT...

Jusqu'au 08/05 | **Exposition de photographies "Niederbronn-les-Bains au fil de l'eau"** à l'Office du tourisme de l'Alsace Verte

Au musée de mars à octobre | **Une nouvelle exposition à découvrir "Fragments MMXXIII, Pierre Gangloff dialogue avec collections"** (en savoir plus P.13 du Sources)



1 visite guidée / mois au musée jusqu'en août | **Visite découverte de la section Préhistoire** (22/04, 02/06, 11/08) & **visite de la section gallo-romaine du musée et des thermes antiques** (12/05, 09/07)

Chaque dernier dimanche du mois d'avril à octobre | **Exposition de véhicules anciens et de prestige** de l'AVANE à 10h parc du Casino

À partir du 08/05 | **Concerts dominicaux** au parc du casino les dimanches et jours fériés à 14h30 au parc du Casino (Concert d'ouverture par la Musique Municipale le 08/05)

À partir du 01/06 | **Exposition de photographies "Imagin'Air : frontières et ponts"** dans les rues de Niederbronn-les-Bains

À partir du 27/06 | **Guinguettes du Herrenberg** tous les mardis à 20h jusqu'à fin août (Concert d'ouverture par Les Barboozes le 27/06)

